
各位學弟妹大家好: 

    我是 88級學長謝士偉，很榮幸在畢業 14年後受邀在系版上說說話，目前任

職台南市立安南醫院急診室護理長，總工作年資約 13年，92年畢業後服役，94

年 2月退伍後進入奇美醫學中心開啟護理生涯，工作前六年在心臟與神經外科加

護病房擔任護理師至小組長職務，之後 4年轉急診室擔任副護理長，在副護理長

期間因想更提升專業知能，故用兩年時間轉任急診專師並完成訓練及取得外科專

科護理師證照，自工作後就認為護理不僅是一份工作，更是份志業，所以努力在

工作後第二年晉升 N3，第四年進修研究所，第五年晉升 N4，102年研究所畢業

後在南部護理專科學校兼任急重症講師 3年，104年取得部定講師資格，105年

申請台灣護理學會進階護理師認證通過，為目前唯一在國內同時取得專科護理師

與進階護理師的男性急診室護理長，以上是我個人工作 13年來的簡歷。 

    看到以上資歷大都會以為我在就學期間應該就是名列前茅，其實不然，就學

期間我並不是一個很認真的學生，一、二年級時幾乎是班內的幽靈人物，除了有

興趣的專業科目外，其他幾乎都是低空飛過，到了三年級進入護理專業科目，發

現成績已經跟不上同學，更在升四年級前小兒科與精神科都不及格，面臨延畢的

窘境，感謝當時小玲老師與芬芬老師願意在暑假時給我一次挽救學業的機會，加

上當時導師是現在的淑杏教授，積極鼓勵我不可放棄，最後才暑修通過得以順利

進入大四實習，進入實習階段對大部分同學是理所當的過程，但對我來說卻是彌

足珍貴。所以面對各站的實習都戰戰兢兢希望可以取得好分數，工作時會想進入

加護病房，跟當時在CCU實習有很大的關係，系上具有心臟護理專業的正宜老師，

在實習期間教導我們 ECMO、IABP、CABG術後照護…等等，使我對心臟科有很大

的興趣，所以才有後來的臨床經驗。另外在三年級時我擔任系學會會長，過程中

感謝當時系主任李選教授(現任考試院考試委員)給我很大的轉變，教授每天 7

點會到辦公室開始處理系務，因不想耽誤教授時間，所以我必須在教授到達辦公

室前在中央走廊等教授，爭取一點時間，徵詢李選教授對系學會業務的建議方向，

之後再跟系學會指導老師小玲老師做細部討論，為了處理系學會活動，擔任會長

過程很辛苦，不過無形中卻培養了後來管理單位的能力。   

    回想就學期間有個遺憾，就是在一、二年級時沒有很認真面對每一個基礎科

目，這使後來在面臨考執照與臨床作業時吃盡苦頭，花更多時間彌補之前玩樂的

日子。所以勉勵學弟妹們，學校的基礎養成教育是個重要關鍵，系上設計每一堂

課程，都對學生有深切的期待，更是與未來臨床息息相關，認真讀好每一個科目，

從入學時就實實在在面對每一天，這將是對未來最大的保障。 

    最後，護理專業具有關懷特質，具有強烈不可取代性，但我們也不能因此而

滿足，面對未來”沒有不景氣的工作，只有不景氣的思維”與學弟妹們共勉之。

加油! 

                                                謝士偉護理長 1061005 
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